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Cultura 
ENTREVISTA 

David Morán: "Me he inspirado en personajes que 
he conocido en mis viajes" 

ESCRITOR 

David Morán, durante uno de sus viajes. Foto:CORDOBA  

CARMEN LOZANO 27/03/2014  

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO CORDOBA, 1971 

TRAYECTORIA LICENCIADO EN DERECHO Y CIENCIAS DE LA INFORMACION. 

AMANTE DE LOS VIAJES Y LA FOTOGRAFIA, TRAS DEJAR LA ABOGACIA, SE 

ADENTRA AHORA EN UNA CARRERA LITERARIA CON 'SAMARRA', SU PRIMERA 

NOVELA PUBLICADA 

Ha vivido en Córdoba hasta los treinta años, pero dejó esta ciudad al mismo tiempo que la 

abogacía, su profesión hasta entonces, para trasladarse a Barcelona y desde allí iniciar una 
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carrera literaria que comienza a dibujarse con Samarra , su primera novela. Sobrino del actor 

Paco Morán, a quien estuvo muy unido los últimos años de su vida, ahora atrapa al lector con 

una obra aparentemente disparatada que hoy presenta en Barcelona tras ser finalista de un 

certamen literario organizado por la editorial Librooks, que ha publicado la obra. 

--¿Qué se va encontrar el lector en esta novela? 

--Cada uno la interpretará de manera diferente. Samarra es un mundo inestable donde se 

dan cita la vida, la muerte, la dualidad y el viaje iniciático como forma de conocimiento. 

--¿Por qué elige el género policíaco para su primera obra? 

--En realidad es más de detectives que policíaca. De cualquier manera, creo que esta novela 

es un híbrido, me gusta usar diferentes géneros.Todo surge al azar, nunca pensé en hacerla 

hasta que en uno de mis viajes conocí a una persona a la que tenía que convertir en un 

detective privado. 

--¿El hecho de llamarle Moransky tiene algo que ver con usted? 

--En realidad no. Pensé que nunca publicaría esta novela con mi nombre, por lo que no se 

identificaría autor y personaje. Pero luego a la editorial le interesó que firmara la obra. 

--¿Por qué la titula con el nombre del perro de la historia? ¿Es tan importante este 

personaje? 

--Es justo lo contrario. Es lo que llaman en el cine un macguffin , algo que introduce un 

elemento que hace que la trama avance sin tener especial relevancia en ella. Me gustaba 

porque es la esencia de la novela, que es muy intertextual, que te remite continuamente a 

una red infinita de textos, con muchas citas. 

--La novela recrea un viaje por desoladas carreteras del oeste de EEUU. ¿Pretendía 

hacer una roadmovie a lo Kerouac? 

--Empecé a indagar en Kerouac a posteriori, había leído a algunos norteamericanos, pero 

mientras escribía la novela me he nutrido mucho de la cultura norteamericana. Me encantan 

las roadmovies , los westerns clásicos, toda esa cultura de la Ruta 66, el country, el soul. 

Esta novela te invita a indagar, es un juego, te diviertes, pero también es divulgativa. 

--Y muy coral. 

--Siempre he escrito de manera fragmentaria. Me interesa la intrahistoria de los personajes, 

muchas veces son más interesantes que las tramas principales, y como no me gusta 

circunscribirme a un genero concreto, pensé que esto requería muchas voces. Cuando viajas 

conoces a personajes extraordinarios y me inspirado en ellos. 

--¿Qué importancia tiene el humor? 

--Mucha, aunque soy más irónico que humorístico. 

--¿Qué espera de esta primera novela? 



--Solo que la gente pueda leer mis cosas por fin. Que el proceso de producción artística 

finalice en la recepción. 

--¿Presentará su novela en Córdoba? 

--Me gustaría mucho, es mi ciudad y lo estoy gestionando. 


